
Protokoll der 66. Ordentlichen Mitgliederversammlung der 

Schachfreunde Sasel 1947 e.V. vom 13.03.2012 

 

Leitung der Mitgliederversammlung : Ronald Levin, Günter Domröse, Geert Witthöft, Frank 
Tobianski, Sven Alba 

 

1. Genehmigung des Protokolls der 65. Ordentlichen Mitgliederversammlung vom 
08.03.2011 
Das Protokoll wird ohne Änderungen freigegeben. 
Ja‐Stimmen : 18 
Nein‐Stimmen : 0 
Enthaltungen : keine 
 
 

2. Bericht des Vorstandes 
Der 1.Vorsitzende Ronald Levin begrüßte die Teilnehmer der Versammlung und 
eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. Ronald Levin stellt die laut Satzung vorgenommene 
form‐ und fristgerechte Einberufung der Versammlung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Bevor Ronald Levin begann, dankte er allen den Verein unterstützenden Mitgliedern für 
ihre Arbeit und den damit verbundenen Zeiteinsatz. 
 
Ronald Levin berichtete über die Maßnahmen des Vorstandes zur Werbung neuer 
Mitglieder. Angesprochen wurden die Berichterstattung in der Lokalpresse, der Tag der 
offenen Tür sowie die Anzeigenschaltung in der Lokalpresse. Leider bisher ohne Erfolg, 
nur 2 Interessenten kamen zum Tag der offenen Tür. Eine weitere Möglichkeit ist die 
Einführung des Treffpunktes „Roter Hahn“ jeweils Freitag ab 10:00 Uhr. Dieser 
Treffpunkt wird erstmals am 30.03.2012 stattfinden. Als Maßnahme für die Zukunft ist 
die verstärkte Teilnahme an Stadtteilfesten geplant.  
 
Als sehr positiv ist die Entwicklung im Jugendbereich zu betrachten. Die Schachfreunde 
Sasel sind einer der erfolgreichsten Klubs in Hamburg in der Jugendarbeit. Es sind 
bereits Jugendliche in der 1.Mannschaft (Fabian Tobianski), der 2.Mannschaft (Vladislav 
Dongauzer) und in der 3.Mannschaft (Laura Lüders und Karina Tobianski) integriert. 
Vielen Dank dafür an die Jugendabteilung um Frank Tobianski, Geert Witthöft und 
Jürgen Fricke.  
 
 



Die sportliche Entwicklung ist besonders in der 2.Mannschaft positiv. Sie erreichte 
bisher einen DWZ‐Zuwachs von 74 Punkten. Besondere Erwähnung verdient die 
Entwicklung von Werner Lipka mit +105 DWZ Punkten und Uwe Tranelis mit +85 DWZ 
Punkten. Die 3.Mannschaft mit +10 DWZ Punkten und die 1.Mannschaft mit +5 DWZ 
Punkten liegen fast unverändert im Bereich ihrer Möglichkeiten. 
Die Mitgliedsbeiträge bleiben im Jahr 2012 unverändert. 
 
 

3. Bericht des Kassenwartes 
Kassenwart Günter Domröse berichtete von der stabilen Kassenlage des Vereins. Es 
wurden im vergangenen Jahr Einnahmen in Höhe von 4555,00 € erzielt. Damit ergibt 
sich ein Gewinn von 537,08 €. Leider ist das Spendenaufkommen gesunken, momentan 
finanziert sich der Verein ausschließlich über die Beiträge. Größter Ausgabeposten 
waren die Beschaffung neuen Spielmaterials sowie Uhren. Das ausgerichtete 
Jugendturnier CVO erbrachte  ein Einnahmeplus von 460,00 €. Der Vorschlag von 
Norbert Wiebusch zur Eröffnung eines gebührenfreien Konto bei der PSD Bank 
Hamburg wird vom Vorstand geprüft.  
Die Überprüfung durch den Kassenprüfer Wolfgang Wagner ergab keine 
Unstimmigkeiten. Er empfiehlt die Annahme der Jahresüberschussrechnung und die 
Annahme des neuen Haushaltsplans. 
 
 

4. Verabschiedung des Jahresabschlusses 2011 und der Planung 2012 
Ja‐Stimmen : 18 
Nein‐Stimmen : 0 
Enthaltungen : keine 
 
 

5. Bericht des Jugendwart 
Frank Tobianski berichtet über die verschiedenen Events. Als größtes Highlight ist der 
Aufstieg der Jugendmannschaft in die Stadtliga zu bewerten. Außerdem konnten sich 8  
Jugendliche in unterschiedlichen Altersstufen für die Hamburger Einzelmeisterschaften 
qualifizieren. Sehr positiv wird die fortschreitende Integration der Jugendlichen in den 
Spielbetrieb der Erwachsenenmannschaft gewertet. Vielen Dank an Jörg Harbke für 
seine Spende vieler Sachpreise. Und auch der Einsatz von Laura Lüders als 
Jugendsprecherin im Verein sowie beim Deutschen Schachbund ist vorbildlich. Geert 
Witthöft berichtet über die HH JET der Jugendlichen. Positiv ist auch die Entwicklung 
der Mitgliederzahlen im Jugendbereich. 2 Austritten stehen 10 Eintritte gegenüber. 
 
 
 
 



6. Entlastung des Vorstandes 
Jörg Harbke beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Ja‐Stimmen : 18 
Nein‐Stimmen : 0 
Enthaltungen : keine 
 
 

7. Verschiedenes 
‐ Es werden keine weiteren Anträge eingereicht. 
‐ Die Schachfreunde Sasel werden auch 2012 den Dähne‐Pokal ausrichten. 
‐ Es ist wieder ein Vergleichskampf mit dem SV Eidelstedt geplant. 
‐ Die Vereinsmeisterschaft wird 2012 wieder mit verlängerter Bedenkzeit stattfinden. 

Der genaue Zeitmodus wird noch festgelegt.  
‐ Schach am Markt wird im August 2012 stattfinden und Abends mit einem Grillfest 

zum 65‐jährigen Bestehen der Schachfreunde Sasel gefeiert. 
 

 

Der erste Vorsitzende Ronald Levin bedankt sich bei den Teilnehmern und beendet die 
Versammlung um 20.45 Uhr. 

 

 

            Levin        Alba 

 

1.Vorsitzender     Schriftführer 

 

Hamburg, den 30.03.2012 

 

 

 
 
 

 


